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Jésus leur dit : « Déliez-le et laissez-le aller. » 
(Jean 11:44) 

C’est ce que dit Jésus afin de peaufiner la résurrection de Lazare qui était mort et enterré. Si c’est 
dans la Bible, c’est que, comme d’habitude, nous sommes appelés à être les héros de ce récit, et être 
bénéficiaire de cet Évangile qui y est annoncé. Voici le passage en entier : « Jésus cria d’une voix 
forte : Lazare, sors ! Le mort sortit, les pieds et les mains liés de bandes, le visage enveloppé d’un linge. 
Jésus leur dit : Déliez-le, et laissez-le aller. »  

1) Nous pouvons nous reconnaître en Lazare. Car il y a une part de nous-même qui est morte. 
On dit que seuls 10% de notre cerveau sont en service ! C’est sans doute aussi le cas pour notre 
capacité à voir et à aimer, à discerner et à décider, à entrer en relation avec Dieu et avec les autres. 
Cela nous laisse une marge de progression. Pour cela nous avons besoin d’aide. Ce récit nous 
montre que « le mort » (ce qui est mort en nous) a deux chances qui vont l’amener à la vie. Il y a 
l’amour de ceux qui nous aiment, et il y a la voix puissante du Christ qui nous rejoint dans cette 
profondeur où une part de nous-même est enfermée. Ceux qui nous aiment n’ont ni honte ni 
dégoût de nous visiter pour nous amener à la vie. Un avenir d’espace et de lumière nous est promis. 

2) Nous pouvons nous reconnaître dans ceux qui aiment Lazare et entendre cette mission que le 
Christ nous donne : « Déliez-le et laissez-le aller. » Nous sommes appelés à libérer ceux qui nous 
sont chers, les libérer de ce qui les empêchent d’aller selon leur propre vocation. Même si ce sont 
des petits liens comme des bandelettes, quand on est pris dedans on n’a pas les forces ni la liberté de 
mouvement pour les dénouer. Nous avons nos propres aveuglements dont il est difficile de sortir 
tout seul. C’est pourquoi nous avons besoin parfois des autres pour nous libérer. Par exemple : en 
ce qui concerne notre pardon sur nos manquements, et le sentiment de notre propre valeur, le droit 
d’avoir notre point de vue personnel, droit à avoir notre place dans ce monde, droit à être soigné, 
aimé, entouré. Droit à être heureux... ce sont à ceux qui nous aiment de nous délivrer de nos liens 
mortels, et c’est à nous de délivrer notre prochain. Afin que personne reste sans quelqu’un pour lui 
faire sentir qu’au nom du Christ, qu’il est appelé au-dehors (appelé à ex-sister), appelé à s’en sortir, 
appelé à la vie.  


